



Diana Citlali Cruz Rios

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura, Unidad 3

PASIÓN POR EDUCAR

Antropología Médica II

2º “C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de mayo del 2023.

ENFOQUE

ANTROPOLÓGICO

UNIDAD 3 TEMA 1.

Dr. Sergio
Jimenez Ritz

Diana

Scribe

El carácter particular de concebir la salud y la enfermedad, el trayecto que hay entre ellas y el desarrollo de la medicina se han implicado reciprocamente a lo largo de la historia. Siempre va de la mano con los hechos biológicos y sociales, por lo que surge el proceso salud-enfermedad-atención, donde incluye al "padecer" como parte fundamental, dada su relevancia en el enfoque socioantropológico que revela su interrelación así como las condiciones específicas de un sistema cultural. Como hemos estado viendo, existe una diversidad de culturas, donde cada cultura en base a cada sociedad y su forma de organización, el hombre ha elaborado diferentes conceptos sobre salud, enfermedad, la forma de actuarlas, las acciones para su prevención así como formas de diagnosticarlas, esto a través del fomento a la salud.

La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursos eficaces para sus males. El hecho de que en algunas ocasiones sean eficaces ciertas recomendaciones se le atribuye a la "Fe" que el paciente le pone al tratamiento / remedio

Enfoque antropológico de normalidad

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Diana

Scribe

TEMA 2

Antropología y resistencia: Entre verdad y ética.
Según Sherry Ortner (2006, 43) inspirada en lo que Clifford Geertz entendía como descripción densa, la riqueza, exhaustividad y detalle que debería contener el relato etnográfico, cuestiona la aparente falta de rigurosidad y profundidad en diversos estudios de la resistencia. La antropología social tiene que superar el empirismo de la cosa observada, pues tal epistemología contribuye a la desificación de sujetos para su control.

Al tomar el modelo de Geertz como paradigmático para comprender la naturaleza y dinámica de significados de prácticas políticas en términos exhaustivos y holísticos. Para una disciplina como la antropología, inmersa en el carácter subjetivo e intersubjetivo del registro y análisis de prácticas culturales, una posición como la de Ortner tiene que valorarse mucho más en contextos explicativamente conflictivos y políticos para establecer si sus declaraciones epistemológicas reditúan verdaderamente en la reconstrucción de la singularidad histórica de los subalternos, incluyendo sus propias contradicciones internas. Un componente central en los relatos sobre la diferencia humana que algunos antro-

Enfermabilidad 99

TEMA 3

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
Cedula Profesional
3747715

Diana

Scribe

El documento sobre la enfermabilidad se hizo con el objetivo y/o tiene como objetivo fundamental dilucidar el concepto de enfermedad a la luz del monismo dinamicista del médico español Pedro Laín Entralgo, escogio el método antropológico integral requerido en la obra laimiana, a fin de explicar al ser humano desde tres vías de conocimiento: 1) Descripción, 2) Explicación, 3) Comprensión. Vivir humanamente es "pasión de ser", ontopatésis, ya que, en cuanto ser humano, le deviene a su encuentro una alteridad que le impone límites, por ejemplo, la enfermedad; pero vivir humanamente es también "Creación de ser", ontopoiesis.

Lo propio es la enfermabilidad, es decir, "El poder en cualquier momento enfermar", a partir de ello, surgieron fundamentos antropológicos para una apropiación personal de la enfermedad, por lo que podemos decir que fundamental es una actividad necesaria para el esclarecimiento de las concepciones, de las ideas y las creencias en las que vive el ser humano. Al bordear una realidad catalogada por el cristianismo como misteriosa y calificada, se requiere

Medicina Tradicional

Ayurveda⁹⁹

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Diana

Scribe®

TEMA 4

El propósito principal de este artículo es ilustrar las categorías de salud - enfermedad y cuerpo - mente, discutiéndolo en la medicina ayurvédica de la India y en la biomedicina contemporánea en tanto instituciones socioculturales y sistemas de conocimiento. Siempre tomando en cuenta algunas de sus dimensiones políticas, históricas, lingüísticas y científico - filosóficas. Un sistema médico corresponde a un espacio asociado con prácticas y discursos dedicados a restaurar la armonía - salud - en el cuerpo - soma -, el yo - *psykhē* - y el ser social - *polis* -, causado por una aflicción - enfermedad -. De otra manera al sistema médico se le puede atribuir como una plataforma para responder a preguntas sobre la vida y la muerte, la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía. De la misma manera, en tanto parte del sistema cultural en el que el sistema médico se construye y localiza, categorías, tales como: Mente, psique, alma, enfermedad y salud juegan un rol importante.

La medicina ayurvédica, significa en lenguaje sánscrito "Ciencia de la vida", "Conocimiento de la vida" o "Ciencia de la duración de la vida". Y se

Bibliografía

Moreno.Altamirano,L.(2006,26,Enero).Reflexiones sobre el trayecto social,Salud-padecimiento-enfermedad-atencion:Una mirada socioantropologica.medigraphic.

Carpinteiro,F,(2014).Antropología ,Ciencia Y Otro Conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Relaciones 35 (137).15-35.

Echeverri,U,A,G.Coedova,V.R.V, Naranjo,N&Restiepo,A,E.(2021).Pedro Lain Entralgo:apropiación personal de la enfermedad.Aportes para una antropología cristiana.Guillermo del Ockman,19(1).125-143.

Moreno Leguizaman Carlo J.Salud-Enfermedad- y Cuerpo-Mente en la medicina ayurvedica de la India y en la biomedicina contemporánea.Antipad.Rev.Antropd.Arqued continel.2006,n3,pp,91-(21.ISSN 1900-540)